

## Meuse

# Les trois mousquetaires de l'évènementiel en Lorraine

Ils n'ont jamais participé à l'organisation des Jeux Olympiques et pourtant, à l'occasion d'une rencontre informelle au château de Thillombois, Philippe Buron-Pilatre, Philippe Colson et Jean-Luc Demandre ont pu mesurer la multiplicité des événements qu'ils ont su monter ces quatre dernières décennies en Lorraine.

Grand-Est Mondial Air Ballons, Pro-Tour-Lor, Cité sports, Des Flammes à la lumière ou encore Tour de France à Madine. Des manifestations qui ont drainé la grande foule depuis des décennies. Pas de l'envergure des JO, bien sûr... Mais derrière ces grands événements sportifs ou culturels, on retrouve trois hommes : Philippe Buron Pilâtre, Philippe Colson et Jean-Luc Demandre.

## Les sites du Pro-Tour Lor

Ces trois mousquetaires de l'évènementiel ont su faire rayonner la Lorraine bien au-delà de ses frontières : « On s'est d'ailleurs croisés régulièrement dans nos manifestations respectives ! »

Les deux Philippe se retrouvent notamment en duo pour mettre sur pied, au début des années 90, le Pro-Tour-Lor « qui pendant 10 ans a fait la promotion des sept plus gros sites touristiques lorrains (plus de 100.000 visiteurs par an). C'était à une époque où les

élus ne croyaient pas du tout au tourisme et il fallait vraiment donner un coup de fouet pour dynamiser tout cela, avec un pass commun pour des événements ».

## Des étapes du Tour

Casquette de directeur de Madine puis de directeur du comité départemental du tourisme de la Meuse à compter de 1995, Philippe Colson voyait, « dans l'organisation de grandes manifestations l'occasion de communiquer sur Madine et d'en faire la promotion, à l'image de la venue du Tour de France en 1993, 1996 et 2001. En 2001, il y a même eu trois étapes en Meuse avec l'arrivée à Verdun, le contre-la-montre sur la Voie Sacrée Verdun/Bar-le-Duc et le départ de Commercy. J'avais encore négocié trois Smart dans la caravane du Tour habillées en dragée, grosseille et madeleine. Un vrai succès ! », se remémore celui qui fera venir également « des étapes du Tour de l'Avenir et surtout cinq Grand Prix des Nations à Madine, véritable championnat du monde du contre-la-montre à l'époque ».

Nommé directeur de la communication du département de Meurthe-et-Moselle en 2002, il sera encore à la manœuvre pour faire venir le Tour à Lunéville en 2005, suite à l'incendie qui avait ravagé le château : « Le tout avec bien



Philippe Colson, Philippe Buron Pilâtre et Jean-Luc Demandre, une amitié consolidée au fil des décennies autour de manifestations d'envergure. Photo Lionel Madella

sûr l'aval du président Michel Dinot en Meurthe-et-Moselle, comme celui du président Rémi Herment, en Meuse ».

Reconnaissance idoine « pour ces deux présidents de Département, des meneurs et des faiseurs » aux yeux de Jean-Luc Demandre. Lequel, dès l'âge de 26 ans, avait déjà mis sur rail Connaissance de la Meuse en 1982 et le tout premier son et lumière à Jean-

étaient passées par là, et les collectivités territoriales avaient des marges de manœuvre », justifie Jean-Luc Demandre aux manettes de la Saint-Nicolas ou de la fête médiévale à Thillombois.

« Tous les élus étaient prêts à foncer sur une initiative locale. C'est aujourd'hui beaucoup plus contraint... », concède celui qui a toujours été « président bénévole de l'association, en parallèle d'une carrière professionnelle complète. Du fait de l'implication de centaines de bénévoles et de la venue d'un très large public, notre autofinancement tout à fait exceptionnel dans le domaine culturel, se traduit par un autre chiffre : pour 1 € de subvention accordé, les retombées économiques sont de 9 à 10 €, ceci sans compter la valorisation des retombées médiatiques qui contribuent à l'attractivité du territoire ».

Quant au Mondial Air Ballons qu'on ne présente plus, créé en 1989 par Philippe Buron Pilâtre, il a connu un succès croissant au fil des éditions avec le soutien de quelque 400 bénévoles, accueillant tous les deux ans de 300.000 à 500 000 spectateurs sur l'aérodrome de Chambley. Un envol majestueux, jusqu'à la retraite de son fondateur l'an passé.

Des pages se tournent. Les beaux souvenirs restent...

● Lionel Madella

d'heurs, avant de l'exporter dans 16 lieux différents en Meuse, jusqu'à la création de l'évènement-spectacle Des Flammes à la lumière lancé en 1996 à Haudainville.

Spectacle unique qui fête, cette semaine, son 600.000e (!) spectateur...

## Marges de manœuvre

« Il faut dire aussi que deux lois de décentralisation